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原住民族委員會 

平埔族群事務推動小組第 31次委員會議  

會議紀錄 

時間：109 年 11 月 4 日 (星期三) 下午 2 時 30 分 

地點：本會 15 樓中型會議室 

主持人：鍾興華 Calivat．Gadu 副主任委員                   紀錄：郭玉敏 

出列席人員：(如會議簽到簿) 

壹、 主持人致詞(略) 

貳、 推舉副召集人：推舉潘育哲委員為副召集人，經全體決議通過。 

參、 確認上次會議紀錄及歷次會議決議辦理情形： 

一、 確認上次會議紀錄：洽悉。 

二、 歷次會議決議辦理情形： 

決定： 

(一) 有關規劃平埔聚落產業發展之輔助補助計畫案，請教育文化處評估

納入 111 年度「平埔族群聚落活力計畫」草案進行規劃，並於明(110)

年度提第 2 次委員會議進行該計畫草案討論。本案同意解除列管。 

(二) 有關將巴宰語及噶哈巫語列為瀕危語言並進行搶救之實際作為一

案，請教育文化處語言科參酌鄧相揚委員意見評估委託學界以現典

藏於東京大學之相關資料為基礎進行研究之可行性，並請參酌張素

玢委員規劃建置語料庫提議，併潘正浩委員提議平埔族群語言教材

納入「族語 e 樂園」案，積極規劃。本案請教育文化處於明年度第 1

次委員會議針對研處情形提出專案報告。本案同意解除列管。 

(三) 有關促進平埔族群與高山族群進行交流認識一案，併於本次會議討

論事項案由三討論。本案同意解除列管。 

(四) 有關「平埔族群聚落活力計畫」執行期程與營造中心輔導期程相應
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案，業務單位已於 109 年度納入並辦理完成。本案同意解除列管。 

(五) 有關「平埔族群聚落活力計畫」營造員薪資調整研議案，雖經業務

單位爭取業已調整，然調整幅度有限，與理想狀況仍有差距，請業

務單位續努力與主計單位溝通、爭取。本案繼續列管。 

肆、 報告事項 

案  由：平埔族群聚落活力計畫執行情形及 110 年度平埔族群活力計畫推

動 1 案，報請鑒核。 

發言紀要 

潘正浩委員：肯定本年度新增輔導潛力聚落，就業務單位所報各區域情況，

南區提案數似有增加，北區較少，各地方政府支持度不一，

各區域帶動情況有別，請業務單位及營造中心加緊努力。 

鄧相揚委員： 

(一) 蜈蚣崙聚落明年度將暫不續提平埔族群聚落活力計畫，需請營造中

心加強輔導。 

(二) 洪雅、阿立坤等族群在埔里人口最多，可作為後續輔導對象。 

張素玢委員： 

(一) 目前活力計畫的運作方式以單一聚落為單位，但以巴宰、噶哈巫為

例，族群人口是由平原往埔里、二水、竹山及名間等地移動，建議

活力計畫未來可以多聚落或跨聚落方式進行。 

(二) 不同人群間有共同的文化元素、相似的祭儀或活動，亦可納入活力

計畫執行範圍進行連結。 

林清財委員： 

(一) 本計畫 5 年期程結束後，盼能有新計畫銜接，以便延續計畫耕耘成

果，累積族人認同並創造青年留在聚落耕耘的環境。 

(二) 目前平埔族群聚落活力計畫之各區域參與情況，恰對應日治時期對
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於平埔族群人口分布及比例之調查情形。建請未來加強培力宜蘭、

東部之平埔族群。 

(三) 建議「平埔族群聚落活力計畫」納入跨聚落計畫執行之空間，協助

族人可藉此連結相關來源系統人群。 

潘育哲委員：營造中心應有目前各平埔族群主要聯絡人名單，以便於每年

度計畫提案前通知各族群提送計畫。本案請業務單位將本小

組委員名單提供營造中心，俾提供資訊及建立聯繫窗口。 

決  定： 

(一) 請業務單位提供本小組委員名單及聯繫資訊予活力計畫營造中心，

便於後續轉達計畫資訊予族人。 

(二) 針對林清財委員所提重要聚落調查及輔導案，請業務單位透過地方

政府原民單位先進行了解，後續由本會評估輔導。 

(三) 有關跨區整合之提案，請業務單位思考於 111 年度平埔族群聚落活

力計畫納入跨區域之聚落執行計畫，進行區域性的連結。本案併同

連結發展聚落文化產業之規劃，請業務單位於明(110)年度第 2 次會

議提出計畫草案，俾委員先行討論。 

伍、 討論事項 

    案由一：平埔族群事務推動小組會議應定期召開，提請討論。 

發言紀要 

潘育哲委員：本會議應以每三個月開會一次為原則，目前已有副召集人，

倘召集人另有要公，應依照要點由副召集人代為主持會議。

為免時程緊迫，開會通知應請於開會前兩週發送，以便各委

員安排時間，並建議先行訂妥會議月份(2、5、8 及 11 月)。 

潘正浩委員：建議配合活力計畫公告時間，預先推定明年度會議期程。 

周婉窈委員：開會時間請勿完全固定，宜保留部分彈性。建議於預定開會

當月初先行調查委員時間，以委員共識為主。 



4 
 

決  議： 

(一) 明年度委員會議訂於 2、5、8、11 月召開，請業務單位於開會當月

月初調查各委員時間，並以多數人共識時間訂為開會日，開會通知

單請儘早於會議兩週前發送，以便委員預為安排時間。 

(二) 請教育文化處於下次會議針對巴宰語及噶哈巫語列為瀕危語言並

進行搶救之實際作為、平埔語言教材納入族語 e 樂園案，提出專案

報告。 

(三) 有關「平埔族群聚落活力計畫」納入文化產業發展面向及跨區域計

畫案，請業務單位於明年 5 月份之委員會議提供計畫草案，俾由委

員充分討論後進行調整，再於 8 月委員會議進行討論，以便後續落

實推動。 

案由二：明年度的補助政策與方向討論案，提請討論。 

   發言紀要 

潘正浩委員：有關平埔族群相關補助計畫每年匡列之預算，若有不足，是

否可能增加？ 

決  議：明年度會議討論相關計畫，倘有增加項目，請業務單位於編列 111

年預算時將相關增列之經費先行匡列。 

案由三：平埔委員與 16 族原住民族宜相互交流，提請討論。 

發言紀要 

張素玢委員：有關所列交流方案，參與成果展較為靜態，建議採方案 2(2

日)較可深入了解，並對相關計畫之實務操作有具體了解。 

潘育哲委員：方案 2 較為可行，且未來應持續辦理交流計畫。 

決  議：有關交流計畫併明年度 5 月之第 2 次委員會議進行，請業務單位

進行規劃，並於下次(110 年 2 月)委員會議提出專案報告。 
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陸、 臨時動議 

案  由：原住民身分法修正案未通過，原民會是否能於本(109)年 12 月底前

重新啟動並送至立法院審查，提請討論(萬正雄委員提案)。 

發言紀要 

潘育哲委員：平埔族群事務推動小組之成立即對應本案相關的重要目標，

未來歷次會議應請承辦單位針對本案提出進程，包含原民會

如何協助再度提案。 

劉新苗委員：本案亦請原轉會委員(潘英傑委員)協助於原轉會提案，促法案

進程推進。 

潘英傑委員：未來在原轉會將盡力溝通，協助推進相關工作進度。亦請原

民會規劃並於開會前提出做法。 

潘正浩委員：關於原住民身分法修正案，是否於年底前加開臨時會進行討

論，了解是否需要重新檢視內容並加以修正，以及原民會推

動的期程為何，潘英傑委員亦可針對推動進行提供意見。 

洪玲副處長：修正案之重點不在何時送件，而是各委員對於法案內容是否

有共識，就前提法案，平埔族群內部仍有不同聲音，建議於

既有共識上再行討論法案內容，未來較易獲得更多支持。因

此贊同將法案內容提交本小組會議討論，使委員可充分了解。 

決  議：原住民身分法修正是原民會 20 多年來的重要進展，本會一本初衷

進行推動。本提案請業務單位整理資料、研議規劃，屆時請業務

單位報告處理情形。 

柒、 散會：17 時 20 分 
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